

Qué es eso de Totalitarismo?

POR SERTORIO

Maldito sea el orden social que para mantenerse en pie recurre a la mentira, a la calumnia y a la iniquidad! Se han inventado y propagado palabras escarnecedoras que sean vehículos de todo el odio, de todas las corrupciones y de todos los salvajismos con el fin de deshonrar lo que hiera el egoísmo empedernido que agrieta el alma de los que careciendo de virtudes históricas y presentes, se enconan por desviar la atención de sus servidores y esclavos hacia aquellos que si no son iguales siempre a ellos, son superiores desde muchos aspectos esenciales. Tal con la palabra *totalitario*.

La palabra en sí nada de deshonroso significa, pero para la vista y el tacto del vulgo, se le ha cubierto de inmundicia que ha tenido necesariamente que salir de las envenenadas y turgidas fauces del judaísmo y de la masonería. Ser totalitario hoy equivale a ser enemigo del género humano por influencia de los "intelectuales" que no han sabido respetar nada de lo grande y glorioso que tiene el hombre.

Quiénes son totalitarios? Tal es la cuestión que no se ha respondido sino con mentira, con calumnia y con iniquidad. Porque si se responde con verdad, con justicia y con honor, se hará en grandes y elocuentes distinciones, y entonces el veneno con que se ha saturado a la palabra, se desvirtúa. Totalitarios son: Mussolini, Hitler, Franco, Petain, Oliveira Salazar, en una palabra, toda la Europa continental. Para que la palabra continúe rodando hay que identificar bajo un signo y una razón común a todos esos regímenes. Y —lo estamos viendo— que así se hace hasta por los que se dicen intelectuales. Esta confusión aparecerá como la señal de una desgracia en la historia! El totalitarismo está contra la religión —se perfonea por los cuatro puntos cardinales el totalitarismo— está condenando. Y aquí termina el proceso contra el totalitarismo perseguidor de la religión, proceso que es conducido por los judíos, por los masones y por los asquerosos restos de los frentes populares europeos!!! Ah, con que el totalitarismo está contra la religión? Vamos a ver:

En Italia: por el Tratado de Letrán, el pontificado tiene su Estado que es la Ciudad Vaticana, la enseñanza religiosa es impartida en las escuelas oficiales, el Crucificado preside esas escuelas; tienen los italianos una Universidad oficial católica que es un gran honor de la nación, la del Sagrado Corazón de Milán. Todas estas obras, mejor dicho, estas instituciones, se deben al gobierno de Mussolini. Fue él quien hizo esto. Antes de esto qué había? Durante los noventa años de régimen liberal y masónico, que era de la Iglesia, del Papado, de la religiosa enseñanza? Que responden nuestros directos adversarios, los masones y los liberales, quienes tenían el monopolio de la gobernación de Italia? Que se compare el «totalitarismo», el «liberalismo» y que deduzcan las conclusiones respecto a la religión!

Alemania: Existe un Concordato entre el Estado y la Santa Sede. Existe un Nuncio. Pero hay persecución. Se persigue a la Acción Católica, se persigue a los obispos. Pero si se les persigue, existen! Y si los obispos protestan, tienen libertad para hacerlo. Han sido condenadas algunas doctrinas: Paganismo, racismo, materialismo en las costumbres. Estos principios constituyen la esencia del nazismo? Son introvertibles el nacismo y el racismo? Por otra parte, desea el lector que apuntemos el paganismo, el racismo, y el materialismo en veinte democracias? Citaremos la legislación de varios Estados de Norteamérica donde campean todas estas cosas en grande? Citaremos a Méjico con su escuela socialista y con la actual y cruenta persecución que en ese país se lleva ahora contra el sinarquismo con un saldo de varios muertos semanales? No sabe el lector que en varios países de Norteamérica se impone brutalmente la esterilización a hombres y mujeres? Entonces, a qué escandalizarse cuando en Alemania se castiga por delitos comunes a los católicos sin que haya persecución directa y oficialmente declarada contra el catolicismo? Admitimos lo malo y sin restricción pero también lo bueno. Por otra parte, no se pide aquí, en América libertad para hacer lo que en Alemania se hace? Una nación que anida en su seno a la Pentápolis de Hollywood, no tiene derecho a ningún reclamo de esta naturaleza.

Y, quién se atreverá a poner un solo reparo al catolicismo de los regímenes de Portugal, de España y de la actual Francia? Pero se da el caso chusco de que los e-

Para impetrar una verdadera paz, se hará una solemne Romería al Santuario de Nuestra Señora de los Angeles el 12 de Octubre

Hoy se leerá en todos los pulpitos la Circular del Excelentísimo Sr. Arzobispo con motivo del mes del Rosario.

Nuestro venerado Prelado arquidiocesano para cerrar el hermoso documento, propone una gran romería al Santuario de Nuestra Señora de los Angeles, que será organizada; por "nuestra Acción Católica", el próximo 12 de Octubre.

Su Excelencia tomará parte activa en esa gran manifestación de religiosidad —oración y sacrificio— celebrando al Santo Sacri-

ficio de la misa a la llegada de los romeros.

En nuestro próximo número daremos la circular de Su Excelencia Monseñor Sanabria.

Kiev fue conquistado barrio por barrio

Berlín 20— En círculos autorizados se expresó que toda la ciudad de Kieff está firmemente en poder de las tropas del Reich. El pabellón de guerra fue izado en la ciudadela a las 11 horas de ayer, después de lo cual toda la ciudad fué conquistada en tremenda lucha callejera, barrio tras barrio.

La muerte del Padre Trapp

La segur de la muerte derribó el precioso árbol de la existencia del Padre Carlos Trapp, de la Congregación de Padres Paulinos, profesor del Seminario durante larguísimo años. La Congregación de San Vicente de Paúl, nosotros, los que fuimos sus discípulos, en número más de sesenta, y las personas que acudían a su confesonario a purificar sus almas o a recibir de su boca sabios consejos de dirección espiritual, estamos de duelo. Nuestros corazones se estremecieron de tristeza a la caída de ese roble al otro lado de este mundo. Arbol nacido en Alemania, fue trasplantado por la obediencia a nuestro suelo en donde echó raíces, creció, embalsamó nuestro ambiente durante unos cuarenta y seis años con el aroma de sus virtudes y fue el que por más largo tiempo, en unión de sus compañeros paulinos, modeló y pulió, con inimitable paciencia y tesón, el número de sacerdotes ya dichos y unos diez más que le precedieron en el camino del sepulcro. Deploro que las paredes del Seminario carezcan de ojos y bocas: si tuvieran ojos brotarían de ellos raudales de lágrimas, como brotaron de los del rey David a la muerte de su amigo Jonatás; si tuvieran boca lanzarían tristes endechas, gemidos y clamores, como Jeremías al ver el mejor templo derruido, la más populosa ciudad arruinada. Nosotros los que supimos aquilatar sus virtudes preclaras y su ciencia profunda, lo admiramos; nosotros, conocimos en él al sacerdote cabal, al amigo sincero, al mentor incansable, nosotros, repito; si podemos llorar, ya que no lloran las paredes, testigos mudos de su valía; debemos empapar su tumba con nuestras abundantes lágrimas, lágrimas por el ex-profesor y amigo inmejorable desde que nos sonreía la juventud. Sus antiguos discípulos, sacerdotes y seglares, unos ya encanecidos, cuando visitamos el Seminario, encontraremos el nido vacío, porque la paloma se remontó a regiones en donde no hay lágrimas, ni zarzas. Yo le dedico las inmarcesibles flores de mis recuerdos y oraciones brotadas del campo de mi corazón de las plantas del cariño y gratitud que profesé al Padre Trapp.

En tanto que sus despojos mortales reposan a los pies de la Imagen del Corazón de Jesús, en el Cementerio General, que su preciosa alma descanse, como el discípulo amado en la última Cena, en el Corazón de Jesús en la mansión de la felicidad inacabable, premio de sus muchas virtudes.

R. T. B.

NOTA DE LA R.—Este artículo corresponde a la pluma del ilustre colaborador de LA EPOCA, Mons. R. Tobías Barquero.

nemigos de estas naciones adversan tales gobiernos por que han hundido los frentes populares. Y estos frentes populares no persiguieron atrozmente a todo lo católico?

En los siguientes artículos iremos examinando otros aspectos de esta interesante confusión.

Pero... ¿es verdad que somos libres..?

Cuando pienso en esa estértil cantinela de que *somos libres*... yo me río: no porque niegue esa hermosa y peligrosa cualidad del espíritu humano; en virtud de la cual, tenemos el derecho sagrado de elección, en cada uno de nuestros actos, para decir sí o no; lo

hago o no lo hago: según nuestro beneplácito. Sino que, con todos esos arrestos, no podemos hacer siempre lo que sea nuestro antojo, siguiendo los impulsos de nuestra libertad, sin exponerlos a una soberana paliza, o a ir a cenar en el hotel allende el Torres.

Se del DIA

LAS NACIONALIZACIONES

No hay un número de La Gaceta en que no veamos concesiones de naturalizaciones a extranjeros. Legalmente son correctas y le eso tienen derecho. De esto ni hablar. Pero aparte ese aspecto legal, la cuestión presenta otras facetas que no dejan de tener interés.

En primer lugar es sintomático que ahora, cuando se aprieta las clavijas de las listas negras, se dé semejante fenómeno de patriotismo. Confesemos que es un hecho singular y peregrino. Hasta hace unos meses, todos idolatraban a su patria original, y, repentinamente, sintieron tanto amor por Costa Rica que no pudieron dominarlo y llegaron a extenuarlo recurriendo al procedimiento legal de hacerse costarricense. El patriotismo no es fruto de un día y, sobre todo, no es planta que se desarrolle en un ambiente tan apasionado—pastón de miedo, de egoísmo, de ambición y de avaricia—; por consiguiente, tenemos derecho a ponernos esta cuestión: Los que dejan a su patria y adoptan otra aconsejados por el interés, no dejarán la adoptada cuando los intereses así lo dicten? Entonces, qué fe nos pueden merecer esos hombres desde el punto de vista ciudadano?

Por otra parte, creemos que sus cálculos les van a resultar fallidos. Es difícil adivinar qué ganarán con esos cambios cuando todo el mundo sabe a qué obedecen. Ciertamente, desde estos puntos de vista quien sale ganando directamente es el país cuya nacionalidad abandonan; porque, se da la coincidencia de que muchos de ellos son "cada pieza", que poco honor presta su presencia. Y, en consecuencia, quien pierde, directa e indirectamente, es el país que adoptan: Costa Rica!

PARA EL 12 DE OCTUBRE «CATEDRA DE PESTILENCIA» De fuentes bien autorizadas hemos llegado a saber que para el 12 de octubre ha anunciado hablar tremendas barbaridades un hombre de historia claramente maculada, hábil estafador, de aventuras singulares, como la de huir—por sus estafas—de una nación metido en una caja de titeres, masón y venerable ignorante de los asuntos internacionales sobre los cuales se empeña en hablar con mayúscula cerrilidad, Costa Rica, que ha seguido paso a paso su vida, lo rechaza porque su dignidad exige que le hablen y le enseñen personas de ejecutorias más limpias. Nosotros lo esperamos el 12 de octubre.

¿Acaso soy libre para meterme en una casa sin tocar el timbre, y llamar a la criada que anuncie mi visita? O, soy libre, para echarme a la calle vestido en breve, sin que me lleven por unos días "Chalet de las Palmeras" y que el doctorcito aquél, me ponga camisa de fuerza, si me permito corcobar como un potranco? O, soy libre, para irme por el Mercado, haciendo provisión de papas y longanizas, sin que me agarre algún bultre desconsiderado, y me hagan pagar una multa, o descontarla, en chirona, por algunos días.

Entonces ¿en qué diablos consiste esta decantada libertad? ¿Si miro al Gobierno? Este, es exponente de la mínima libertad, con sus leyes, cuarteles y policía para seguirle a uno los pasos inmisericorde. Si miro al hogar, nadie es libre: ni el esposo, ni la esposa, ni los hijos menos, las hijas, porque todos han de estar, al hilo de las respectivas obligaciones. Si salgo a la calle, nada de libertad tengo, porque ni me puedo meter a donde me da la gana, sin ser invitado; ni hacer lo quiero, sin exponerme a una bofetada bien dada y mejor merecida. Si voy a la Iglesia, menos libertad tengo, porque he de hincarme, pararme y sentarme, no como quiero, sino como lo mandan el respeto y buena educación: menos mal que en el templo es Dios quien rige; y no me encuentro, entre iguales, como en la sociedad.

Así, pues, lo de libertad, y quince de setiembre, para mí, es una gran perogrullada; y somos necios, si lo creemos de verdad.

Libertad no es más, que un cómodo comodamiento en la sociedad, en que he de meterme, pero sin estrujar a los otros.

Libertad, es estar contento con mi suerte y posición, sin pretender más, que la cortesía del Hotel Correte, cuando no estás los campos llenos.

Libertad, es callarse cuando duele el bolsillo, y saltar prenda al Municipio o al Congreso, cuando se les antoje poner la albarda, a los lomos de los contribuyentes.

Libertad es que el papá la mamá, la esposa, pidan cuentas de lo ganado con el jornal de la semana, y no poder escatimar, si se es honrado, ni cinco, ni diez, para un rasca gañote.

Libertad, es, "mirame, pero, no me veas; porque si mucho me miras te hago la peluca, tiras."

En resumidas cuentas; a como está el mundo, creo que libertad, es un enigma que todos proponen y cantan, y nadie lo entiende. Porque con la libertad, sucede lo que al novio bisoño, que se turba y pierde el habla; porque, no, es lo mismo "querla venir, que, hablar con ella"; y peor, si la futura suegra, es celosa; que entonces, va mal la cosa; y la deseada entrevista, no puede ser fatal o escabrosa.

Por eso, el más libre, es el más quieto: por lo de "machete estate en tu vaina"; y más libre, es el que vive siempre callado porque "en boca cerrada, no entra nunca, mosca; y el más libre, es "palo que mejor aguanta su vela."

Porque para ser libre, hay que ser muy bullanguero, y aguantar de garrotes, aguacero para ser libre, hay que andar siempre con cutacha y con revólver; y a quien se nos pone delante le enseñamos la punta, o el gatillo; y entonces hay libertad, porque no hay discusión, a menos de que se trate de un sermón, en que hay que aguantarle al cura, que diga cuanto quiera, de su cosecha porque allí no se puede ni gritar, ni protestar, para que las bestias no lo juzgan a uno, loco de remate.

FILIN

Importante isla conquistada en el Báltico

Berlín, 20—El Estado Mayor informa que se conquistó la isla de Worms en el Báltico y que se comenzó la invasión de la isla de Oesel.

Cuartel General del Feurer, 20—Se informó oficialmente que la guarnición de Kiev cesó la resistencia rindiéndose después que hubieron los comandantes soviéticos,

Discurso del Generalísimo Franco ante el Consejo Nacional el 18 de Julio de 1941

RIGOR PARA LA ORDENACION ECONOMICA

Las medidas de rigor que el Gobierno tomó contra esta criminal conducta solo lograron áminorar el mal. Ninguna política económica puede tener completo éxito si la indisciplina y la ocultación presiden los ciclos del orden económico, si las órdenes de los organismos competentes y responsables sufren alteraciones en su ejecución, y si la codicia y la ignorancia de los productores traiciona a su Patria, aliándolos con el enemigo.

Cuando una fuerza mayor imposibilita o limita las importaciones o por la falta de abonos y otras causas, la producción padece y en el total de los productos alimenticios se produce déficit, sólo con la ordenación y el racionamiento se puede salvar la crisis.

Ordenación que exige un mando y una disciplina, y racionamiento que, repartiendo los víveres en forma inversamente proporcional a los bienes y directa con el esfuerzo y el trabajo de cada uno, garanticen la justicia y la buena alimentación de todos los españoles.

Quien obrando en otra forma perturbe este régimen y hurte al consumo general artículos que deben ser intervenidos traiciona la solidaridad española y es causa del hambre y la escasez en los sectores menos dotados. La distracción de víveres, lo mismo que el robo y que la estafa, no pueden considerarse medios lícitos de poseer, y todo el rigor será poco para corregir a los que persisten en tan excrable conducta.

La economía es un todo armónico, formado al correr de los años, que no se puede impunemente alterar.

Cuando un fenómeno perturba esta armonía el todo se resiste y repercute inmediatamente en los otros sectores económicos íntimamente ligados.

Es necesario que se grave en el ánimo de las gentes que ese inmoderado afán de elevación de precios en los distintos sectores sólo produce al término de la vuelta la desvalorización de nuestra moneda.

EL ABARATAMIENTO DE LA VIDA

Si la vida sube, hemos de hacer que la curva de salarios supere a la del costo de vida; la subida de salarios arrastra indefectiblemente todos los otros costos de producción—vivienda, vestuario, transportes—y con ello las necesidades estatales y los impuestos en general, y al final del ciclo solamente hemos logrado que la moneda haya perdido una parte de su valor.

Mas en esta carrera se habrá producido un grave daño, y es que como los salarios irán siempre retrasados con los costes de la vida, serán las clases menos dotadas las que pagarían con el hambre y la depauperación el provecho momentáneo de los productores.

Habréis de comprender los que con la responsabilidad de consejeros aquí os congregáis que cuando un sentido social preside nuestra obra, a él hemos de subordinar cualquiera otra clase de interés.

Ha de ser, pues el abastecimiento de la vida directriz que presida la política, en la etapa que hoy empezamos, y el esfuerzo para lograrlo una de las consignas principales de nuestro Movimiento, convencidos todos de que no podríamos realizar nuestra revolución económica, si no somos antes dueños de los precios. Sin ello se derrumbaría toda la política de salarios, de seguros, de interés, de renta, de impuestos, y de presupuestos.

LA INQUIETUD DEL MOMENTO INTERNACIONAL

Yo quisiera llevar a todos los rincones de España la inquietud de estos momentos, en que con la suerte de Europa se debate la de nuestra nación, y no porque tenga dudas de los resultados de la contienda. La suerte ya está echada. En nuestros campos se dieron y ganaron las primeras batallas. En los diversos escenarios de la guerra de Europa tuvieron lugar las decisivas para nuestro Continente. Y la terrible pesadilla de nuestra generación, la destrucción del comunismo ruso, es ya de todo punto inevitable.

No existe fuerza humana capaz de torcer estos destinos; más no por ello hemos de descartar el que la vezanía, que rige la política de otros pueblos, intente arrojar sobre Europa nuevas miserias. Contra ello hemos de prepararnos, ofreciendo al mundo el ejemplo, sereno de un pueblo unido dispuesto a defender su independencia y su derecho.

Y a esas voces fraternas que de América nos llegan, inquietas por la suerte y el porvenir de nuestra España, respondemos con la fe y la confianza en nuestra fortaleza y con la inquietud que a la vez sentimos por sus propios destinos.

Nadie más autorizados que nosotros para decirles que Europa nada ambiciona de América. La lucha entre los dos Continentes es cosa imposible. Representaría sólo la guerra en el mar, larga y sin resultados; negocios fabulosos de unos pocos; miserias insospechadas para muchas; pérdidas ingentes de barcos y mercancías; la guerra de submarinos y de barcos rápidos dando zarpazos al antes pacífico comercio del mundo.

Datos de gran interés económico sobre La Ukrania, prácticamente conquistada por los alemanes

La fabricación de rieles, traviesas, y hierro trabajado estaban concentradas en Ukrania

La cuenca ukraniana ocupa uno de los primeros lugares entre las Regiones industriales de la tierra

Berlín, 1941.

La gran importancia de Ukrania para la economía de la Unión soviética se desprende de los siguientes datos:

Los yacimientos de hulla de la cuenca del Donetz se estiman en 45,000 millones de toneladas; los de mineral de hierro de Kriwoi Rog en 80 y los de la península de Crimea en 900, los yacimientos de manganeso de Nikopol en 7,4 millones de toneladas.

De estos ricos yacimientos extraía la Unión soviética al año 60 millones de toneladas de hulla, 13,14 de mineral de hierro y 1,5 millones de toneladas de mineral de manganeso.

La hulla ukraniana es muy variada y consta de cok, carbón corriente y antracita. El mineral de hierro de Kriwoi Rog tiene un contenido de metal de lo menos un 59 por ciento y en algunos sitios iguala al mejor mineral sueco con un 70 por ciento.

Es notable también la gran participación de la Ukrania en la producción total soviética. La producción soviética de hulla procedía en un 65 por ciento, la de hierro, en un 61 por ciento; la de manganeso, en un 45 por ciento y la de acero, en un 60 por ciento de la Ukrania. Con una producción de hierro bruto de 7,6 millones, la cuenca minera ukraniana ocupa uno de los primeros lugares entre las regiones industriales de la tierra. La producción de acero se cifra en 6,1 millones de toneladas por año y la de chapa laminada en 4,9 millones. Mientras que una parte de los productos semielaborados de acero iban a otras regiones industriales más al Norte para su ulterior elaboración (Moscú y Leningrado), la fabricación de rieles, traviesas, y hierro trabajado estaba concentrada en Ukrania.

La imponente central eléctrica del Dnieper Dniestroproi tiene una potencia media de 2,9 millones de kilowatios. Nuevas turbinas adicionales suministran 945,000 CV. La red de fluido es de más de 1000 km.

Sorpresa de la manifestación del 15

Hablando imparcial y honradamente debemos confesar que fue el comunismo el que se llevó la palma en los clamorosos festejos verificados el quince del corriente con motivo de nuestra independencia nacional y que la figura central del conjunto fue indudablemente el Jefe del comunismo, Lic. Mora Valverde, cuya persona y cuyo discurso fueron los más aclamados y aplaudidos por la dé irante multitud bolchevique venida de todos los confines del país a esta capital en trenes y

demás vehículos nacionales, puestos a la disposición por el Gobierno. Realmente aquella grandiosa manifestación, en la que predominaba el color rojo y las características de las ruidosas expansiones comunistas, nos dio la genuina impresión de que estábamos presenciando mas bien una de tantas ovaciones políticas bolcheviques que en pasadas épocas hemos visto inundar nuestras calles y plazas; pero esta vez con el valiosísimo refuerzo del elemento oficial, la decidida protección

del Gobierno y la presencia de otros números pintorescos recreativos que contribuyeron a dar mayor realce a la manifestación. El partido comunista debe sentirse de plácemes y con muchísima razón. En ninguna época de nuestra vida nacional se ha visto tan acuerpado y tan bien acompañado como ahora, lo que permite suponer que el partido se agrandará considerablemente y obtendrá señaladas victorias en nuestras campañas políticas venideras. Merced al apoyo o simpatía del Gobierno con que parece contar, no dudamos de que, andando el tiempo, puede ganar un considerable número de diputadas y hasta el solio presidencial y entonces alcanzaremos el galardón de llegar a constituir una de las primeras repúblicas soviéticas en nuestro continente. Algunos recibirán estas frases con irónica sonrisa y gesto de incredulidad, pero hay que fijarse en el signo de los tiempos, no sé si de cordura o de insensatez, que estamos viviendo. Y sobre todo, si vemos que el poderoso papá Roosevelt es hoy el mayor admirador y protector del comunismo y el amigo más cordial del archi-camarada Stalin, ¿qué tendría de particular que aquí se hiciera lo mismo y algo más todavía en favor y beneficio de los comunistas.



Expresión máxima de mecánica perfecta
Elegancia exquisita que hace del **LONGINES** una joya de categoría excepcional.

Pablo Walter
Joyería

Dos costas enfrentadas fuertes e inabordables para su enemigo; un mar repartido en zonas de influencia, europea y americana, y barridos los barcos del comercio universal.

Concluirá

Saludo de Natalicio



PRESB. D. RICARDO SALAS
Nos complacemos en saludar de modo atento al distinguido Sr. Cura de Santo Domingo de Heredia, Presbítero don Ricardo Salas, quien mañana celebra el día su natalicio.

Tres fechas memorables se destacan en la vida de este ilustre sacerdote: nació el 22 de setiembre de 1876, fue ordenado sacerdote el 23 de ese mes del año 1904 y el día del bautizo, que lo fue el 24 de setiembre del año de su nacimiento.

Para el querido y respetado Padre Salitas, otros muchos felices años de vida.

Saludo Atento

Nos es grato saludar con particular aprecio a la distinguida Sra. doña Mercedes Cascante de Arié, quien celebrará el día de su onomástico el miércoles próximo.

Vaya para la nobilísima señora el homenaje de nuestros respetos juntos con los votos que hacemos por su completa felicidad.

Apostilla

Semanal

PASO

El redactor de esta columna como primicia para sus benévolo lectores y comodidad suya, cede su espacio al ilustre periodista europeo Stephane Lauzanne, que con toda la fina ironía parisienne comenta unas magras salidas de Roosevelt. Así como Franklin Delano, jugando al poker internacional por ajenas e imperiosas circunstancias, se ve obligado a decir: paso!, nosotros por muy diferentes circunstancias, personales y periodísticas, ya que de periodistas es el buscar ir a caballo, decimos: paso! y cedemos.

LA MALA RACHA DE ROOSEVELT

Franklin Roosevelt, jugador político desenfrenado, pasa ahora por una mala racha. Tiene mal naípe.

Solicita al Senado le autorice a declarar el estado de alarma y la Alta Asamblea le echa a paseo. Solicita a la Cámara de Representantes nacionalizar las fábricas de armamentos y la Diputación con 144 votos de mayoría, se opone. Va a solicitar al Congreso el derecho de controlar "el cuarto poder" y sin esperar a más, la prensa entera se levanta en contra. Lanza a su secretario del departamento de guerra, Stimson, contra el Senador Wheeler, jefe de los no intervencionistas, que se opone a la prolongación del servicio militar; pero Stimson, habiendo exagerado al hablar de alta traición, debe dar explicaciones públicas. En total, cuatro jugadas, cuatro fracasos.

Sobre el tapete mundial, al misma mala suerte. El presidente congela los haberes japoneses en los Estados Unidos. Los nipones replican congelando los haberes americanos en el Japón. Y resulta que el total de los haberes americanos congelados es doble del total de los haberes japoneses congelados. Mala operación, pues, para Norie América. El presidente prohíbe la exportación de nafta con destino al Japón y éste responde prohibiendo las exportaciones de seda con destino a los Estados Unidos; he aquí a las mujeres americanas amenazadas de faltarles las medias de seda. Descontento, pues, de la población femenina. Dos jugadas más, y otros dos errores.

Y Roosevelt, aficionado a la locuacidad, pierde el uso de

PASA A LA PAGINA CUATRO



Una preciosa innovación:
En el nuevo empaque de celofán recibe Ud. ahora también tabletas sueltas de Adalina, el acreditado remedio contra el insomnio y la nerviosidad. Cada tableta está envuelta en celofán, no se desmenuza y se puede llevar en el bolsillo en perfectas condiciones higiénicas.

ADALINA
contra insomnio y nerviosidad

BAAYER
SI ES BAAYER ES BUENO

A Nuestra Sra. de las Mercedes

VIRGEN MARIA de las MERCEDES



HIMNO LITURGICO!

Virgen, de Dios Madre, Y la Orden que al justo
sin ocaso estrella, como a Tí se ofreciera,
como luna hermosa, benigna inspiraste,
como el sol electa. haga cuanto anhelas.

Oye nuestras preces Tus hijos, oh Madre,
tú, que las cadenas de tu celo, llena,
del cautivo rompes para que sus votos
llena de clemencia. cumplan con largueza.

Oh día dichoso, en que a Pedro alegras
con tu vista y díctasle tu heroica promesa!
Con qué intenso fuego nos trajo María
Libra así de culpas alabanza sea.
a cuantos libertas.

C. I. M.

Al margen del Capítulo XII del Resumen de la Regla de San Agustín

Esta Regla que se prescribe a los terciarios habla en su último Capítulo de la observancia a los capítulos anteriores mediante pura caridad.

Caridad y amor son sinónimos, así pues el amor a Dios y su dulcísima y misericordiosa Madre son los que guiarán al terciario o terciaria en el cumplimiento de todos sus deberes religiosos. Dice de apreciar los méritos de la virtud imitando a Nuestro Señor Jesucristo en los proceder, y marca de manera especial la conversación, pues con ella, según sea, se levanta el espíritu del prójimo o se hunde su buena fama en el cieno de la vil murmuración. La lengua es un arma que a veces tiene acerado filo y se clava infame en el corazón de los demás. Otras veces, es arma de defensa que reprime las malas tendencias, pero que siempre debiera ser instrumento que produce armonía musical para alabar a Dios y para proporcionar alegría al prójimo: ésta es la misión de la terciaria. E, nuestro hermoso idioma español, magnífico legado de la Madre Patria, unido a la Religión Cristiana. Es tan extenso su vocabulario que permite hasta corregir sin

ofender y q' los juegos de palabras procuran una expresión de ideas variada y agradable. Por eso mismo nuestro idioma debe saber emplearse en todo lo que de bueno puede producir y de preferencia si esa bondad se espera de una alma cristiana.

Dice también la mencionada Regla de la forma en que se ha de cumplir con el deber: «no como esclavos oprimidos por miedo a la ley, sino como libres y nobles, en quienes reina y domina la gracia de Dios». Nosotros, ampliando esos conceptos, pensamos que sólo para la ignorancia y la barbarie puede existir la idea de los dioses vengativos y crueles a quienes por temor se les rinde un culto mezclado con la crueldad. La civilización en cierto modo, y la mejor comprensión de nuestro papel en el mundo, explicada y vivida ampliamente por el Divino Redentor, nos llevan al convencimiento de que a nuestro Dios se le debe amar intensamente; que para esto es preciso conocerlo. La adoración es amor que brota del corazón y la mente del hombre quien no piensa en el castigo que merece por sus faltas, sino en el perdón

Al comenzar la nueva era, Augusto sustituye a la república déspota con el despotismo de la monarquía; pretende que los laureles cubran la infamia de las cadenas y todavía insulta, gritando: Paz.

Pero no es así; no es del Palatino fastuoso ni del templo de Jano de donde saldrá el que dará la paz al género humano. Es del establo humilde de Palestina de donde surgirá la voz más hermosa y la realidad que vendrá a llenar de esperanza los corazones de las hu-

Nuestra Sra. de Mercedes

La Excelsa Reina de los Cielos, la incomparable Virgencita de Nazareth, MARIA VIRGEN SANTISIMA INMACULADA, con su FIAT admirable, aceptando su condición de Madre de Nuestro Señor Jesucristo Verbo de Dios, que quiso encarnarse en sus entrañas purísimas para llevar a ejecución el redimir al Mundo del pecado y de la esclavitud del demonio, con ese FIAT, más admirable que el de la Creación, por su significación intrínseca y sus resultados misteriosos e insondables, conquistó María Santísima el glorioso Título de Nuestra Señora de las Mercedes: Título que equivale al de OMNIPOTENCIA SUPLICANTE que le dio bien razonado y defendido, al inmenso Teólogo, Santo Tomás de Aquino.

Reina de Mercedes, María, Madre de Dios y Madre de los Hombres creyentes en la Religión de N. Señor Jesucristo.

Cuanto necesitamos en el orden sobrenatural y pedimos aun de bienes y favores terrenales que en la Mente Divina, nos convengan, podemos alcanzarlo, si acudimos a la Reina de Mercedes, Madre de Dios.

Por eso, en el espíritu de nuestra Religión Divina, entra la devoción y confianza amorosa a María Santísima, como ambiente que aspiran los corazones devotos, como necesidad del hombre atribulado en este valle de lágrimas.

San Alfonso María de Ligorio, el gran cantor de las Glorias de María, sostiene con abundantísimas razones y con extrema justicia, que un devoto sincero de María Santísima, alcanzará su eterna Salvación, que es la más soberana de las mercedes que Ella, con su Omnipotencia Suplicante, puede y quiere alcanzarnos.

Reina de las Mercedes, significa, por esto, Reina de la Confianza Sobrenatural. Reina del Poder de Intercesión ante la Majestad de Dios.

Con esa nobilísima prerrogativa, si María Santísima nos cobija con su manto, cariñosa, por nuestra devoción a Ella, su protección nos asistirá siempre en las dificultades de la vida, y especialmente en las luchas tremendas en la hora de nuestra muerte.

¡Salve Reina de Mercedes, que significa, de amor, de misericordia, de amparo seguro, y de éxito feliz después de esta vida terrenal!

¡Salve, Dulcísima y Encantadora Madre Nuestra, por tu gran Poder de intercesión, por tu predilección para nosotros desterrados hijos de Eva, te aclamamos siempre con entusiasmo, te guardamos en las entretelas del alma, te hemos hecho un Trono de cariño en nuestros corazones....!

Y tu Nombre Bendito de María Madre de Dios, Reina de Mercedes, es música en nuestros oídos cristianos, con melodía de arpas célicas de la Mansión Celeste!

Protégenos, ampáranos, sálvanos, defiéndenos de los peligros y de las incursiones del infierno, con sus maldades y tentaciones....!

Porque, nuestros corazones católicos, te bendicen, nuestras inteligencias, aclaman tus glorias, y nuestros cultos, son riquísima ambrosia en el camino de nuestra existencia....! Salve Encantadora Reina de Mercedes Excelsa Madre de Dios!

Rosendo de J. Valenciano
Presbítero

que recibirá al sentir en lo íntimo de su ser al pesar de la ofensa a lo más querido de su alma que es la Divinidad redentora. No hay nada de noble, sino más bien cobardía, en el acto que se ejecuta por temor a las consecuencias. Así el que ajustara sus proceder a esa hipocresía del miedo al eterno castigo viviría una vida de congoja, de martirio sin mérito, de preocupación sin resultado favorable y sin ninguna satisfacción íntima.

En cambio, el que basa sus actos en el amor a ese

Dios infinitamente misericordioso, para la vida diligente, lleno de una satisfacción indescriptible, acumulando méritos para el más allá. Sin preocuparse de cuando la muerte le hará traspasar los umbrales de la eternidad, puesto que sabe que ello será una dicha y que llegará cuando Dios lo quiera. Para esas almas su voluntad es la de su Dios.

Habrán dicha superior a la de complacer al ser amado? ¿Habrán felicidad mayor que la de sentirse cerca de El?

mildes y a bajar el orgullo de los poderosos.

Pero antes que el primer vagido del Infante divino, aparece una mujer que no tiene títulos nobiliarios, ni viste el lujo de las cortes, ni lleva ceñida a sus sienes la corona real, y sin embargo es legítima reina y será madre de un rey. Esa mujer privilegiada es la madre de Cristo cuyo reinado sobrenatural eclipsó todos los poderes terrenales. Aquella excelsa madre proclamó el cristianismo desde el momento en que concibió en su seno virginal el hijo de Dios hecho hombre. Fué ella la que trajo la paz, la que realmente llenó de esperanza a la humanidad desde que fue la escogida entre las mujeres de pretéritas edades. La primera mujer que puede apellidarse cristiana es María y la única Madre sobrenatural es Ella. No hay otra religión que dignifique en parecidos términos a una mujer, más bien consideran al sexo femenino como conjunto de seres inferiores que están destinados al placer y al trabajo humillante.

Entre los hindúes, si bien es cierto q' la mujer gozaba de ciertas consideraciones, por el contrario dentro de su hogar se le obligaba a

ser esclava de su señor, padre o hijo. En los relatos bíblicos, María aparece en una condición muy diferente a la de las otras mujeres de su raza y aún más a la de las mujeres paganas. Es porque la redención del sexo estaba decretada y la mujer sería la compañera del hombre, con lo cual tendría deberes, pero también podría reclamar sus derechos. El amparo de Cristo le daría valor para conservar su dignidad y exigir la consideración debida a su condición. La poligamia terminaba y sólo violando la divina ley podría practicarse.

Los siglos han ido transcurriendo, la inimitable doctrina prevalece y el culto a aquella extraordinaria mujer de Judea no ha hecho otra cosa que extenderse con empuje creciente. De tiempo a tiempo ella se aparece en sitios escogidos para reclamar un título que sirva de aliento a los hombres y de salvación a las almas.

La mayor gloria religiosa de España es la aparición realizada para crear el título de Madre de las Mercedes, dar un escapulario que protegiera a los que obedeciendo al mandato de la Redentora de cautivos

Pasa a la página cuatro

Invocación

¡Virgen María!
Reina María, de Mercedes
de Dios, Dispensadora....!
Imán Celeste que al Empleo, nos atraes....;
Arca, que, bienes atesora
de gracias y Favor Divino!
¡Tú, nos amparas, Señora, de continuo!
Y, al amor, nos obligas, generosa,
porque eres en Mercedes, Bondadosa.
Quien, lágrimas derrama
y siente por su pena, atroz dolama,
si acude a Tí, piedad encuentra,
que esperanzas, nos creces;
y en tristeza, alcanza
siempre, consuelo;
que, en atender, no desmereces,
al fligido mortal, en este suelo.
Quien lágrimas derrama
por honda, amarga pena,
por fatal, atroz condena,
si acude a Tí, piedad le asiste;
y de confianza se reviste;
que esperanza y amor fiel, nos creces;
y en tristeza, alienta
siempre, el consuelo
al fligido mortal, cual es, su anhelo.
Quien en Tí confía,
Bondadosa y Pia,
Madre de Dios, Virgen María,
con segura intercesión, le alcanzas
en la terrena vía,
gracias, y el perdón,
que apaciguan el penar del corazón,
y descansa el alma;
y su inquietud amansa,
con felle y segura solución
y acierto, en sus miserias;
y, al final, logra concierto
de paz, de alegría, de bendición,
en sus íntimas lacerias,
dando al alma eficaz consolación.
¡Madre de Dios, María!
de Mercedes, Reina Pia....!
A quienes, con piedad sincera,
en la vida, veneramos
tu Exceltitud y gracias,
que, en pleitud, el Cielo os dió,
envía tu protección
en esta vida, y en la muerte,
que para eso, Dios y el hombre, os eligió,
alcanzándonos feliz, segura suerte.
Tú, Magnífica y Poderosa,
Madre de Dios, y el Hombre, Bondadosa
en Mercedes, noble y abundosa,
sea tu protección,
prenda de nuestra eterna Salvación....!
¡Oh María Corredentora,
Flor de la estirpe de Adán encantadora,
que gracias atesora,
Vida y esperanza,
y salvación, al hombre alcanza;
¡María, dulce y amable ensoñación
De nuestra Santa, Divina Religión....!

FILIN

Cultos en la Parroquia de la Merced **INFAME DOCTRINA DEL COMUNISMO**

DEL DOMINGO 21 DE SETIEMBRE AL SABADO 27 DE SETIEMBRE DE 1941

DOMINGO 21—(tercer domingo) Misas 5; 6, 7 y 10.
REUNIONES:—2—3 Capítulo de Terciarias 3—4 Capítulo de Terciarios

Se celebran estos Capítulos, para resolver la admisión de nuevos terciarios y terciarias.

6 1/2 a 6 3/4 Conferencia de San Vicente de Paul
7 p. m Rosario, Predicación y Bendición con su Divina Majestad

LUNES 22—6 horas, Misa rezada por la finada Ignacia Bejarano

7 horas, Misa de Novena

MARTES 23—7 horas, Misa de Novena.

MIERCOLES 24—FIESTA PATRONAL DE NUESTRA SEÑORA DE MERCEDES

Misas: 5, 6, y 7 con órgano.

A las 8 1/2 —Solemne Procesión, con la venerada imagen de Nuestra Señora: Imagen que tiene ya más de cien años de veneración

A continuación, la Misa Solemne con Panegirico. Se ejecutará por un nutrido Coro una brillante Misa, compuesta para esta solemnidad por el inspirado Maestro Julio Fonseca. Semipontificará el Excelentísimo Mons. Sanabria, Arzobispo de esta Arquidiócesis. Durante el día, quedará expuesta a la veneración de los fieles, la Santa Imagen del Altar Mayor.

7 p. m. Rosario y Bendición con su Divina Majestad.

CUARENTA HORAS

Los días jueves 25, viernes 26 y sábado 27 se verificarán las CUARENTA HORAS de Adoración al Divino Jesús Sacramental, solemnemente Expuesto en el Altar. Se suplica a los fieles y a todas las Cofradías, cumplir con sus horas señaladas de Adoración

En las Cuarenta Horas las misas, serán así:

5 1/2, Misa de Exposición

8 horas, Misa Solemne.

7 p m Rosario y Bendición.

SABADO 27—Luego del Santo Rosario, se hará la Procesión con el Santísimo y Visita de Altar: en el recinto de la Iglesia

SABADO 27—7 horas, Misa (color del día) cantada y aplicada por el finado Rafael Rivera Umaña.

Intención especial para los fieles en estas fiestas de Nuestra Señora, será pedida a Dios, por intercesión de María Santísima, la Paz del Mundo y la prosperidad de Costa Rica y asistencia divina, para sus Gobernantes Eclesiásticos y Civiles y divinas gracias para el Clero Parroquial.

NOTA IMPORTANTE—Se encarece a las Terciarias la puntual asistencia al Capítulo

Hablando ya hace años, términos: "El bolcheviquismo, consecuencia inmediata de tres siglos de herejías y de ateísmo oficial, es ahora la consecuencia inmediata de la más terrible de las guerras, y puede llegar un momento en que, empujado por la ira de Dios y confundido con las tormentas del Cielo, arrase los pueblos, y cambie de asiento las naciones»

victorias sobre el pudor, sentimiento hipócrita que constituye el más fuerte obstáculo para la vida nueva. Hemos libertado al matrimonio del yugo de la Iglesia, y al sustituirlo por el amor libre, hemos logrado que el ciudadano sacuda todas sus responsabilidades, salvo la que le liga a sus hijos. Cuando todo ello se consolide, procederemos a arrebatar a los padres sus hijos, que pertenecerán entonces al Estado, y no a un hombre y una mujer, que el azar aparee

Y cómo pretende el comunismo este cambio? Por la destrucción completa de la familia; sabe el comunismo que mientras el poderoso pilar de la familia subsista, nunca jamás podrán conseguir sus diabólicos fines. Ya hemos dicho algo sobre este tema; pero como es tan vasto, resta mucho, que afirmar y enseñar.

En la Novela de Gleb Alexeev *Primavera*, el camarada Terekhov pronuncia el perverso discurso siguiente: "Nos negaréis el éxito, primero entre los que hemos logrado, de haber demolido, con obstinación, de que nadie puede alabarse como nosotros, los bolcheviques, el viejo e hipócrita matrimonio embustero, que uniendo a dos personas en una sola carne, transformaba los sentimientos en hábito legalizado? Hemos salido de ese combate con las manos magulladas; el pudor femenino que se consideraba antes como una virtud fundamental, ha cedido el pase al libertinaje, a la licencia revolucionaria, como dicen nuestros enemigos todos viejos enemigos de toda novedad.

Sea así; pero esa espontaneidad y esa falta de escrúpulos, ese libertinaje, si queréis, nosotros lo saludamos como la primera y la más importante de nuestras

Plenamente hay que convenirse, que a la familia, instituida y fundada por el mismo Dios, le ha declarado guerra encarnizada el comunismo desde su advenimiento al poder; a la familia, unión sagrada de padres e hijos la pretende disolver el comunismo, porque es invención burguesa de la Iglesia; la familia cristiana, pilar firmísimo de la sociedad, el comunismo quiere sacarla de su lugar potísimo porque con ella no hay posibilidad de llevar adelante la revolución mundial, que es la primera y la última razón de los ideales y pensamientos comunistas; y por último, la familia fundada en el amor y en el deber, exigida por la dignidad sublime de la mujer y la reciprocidad íntima del amor de padres e hijos, está garantizada por Dios, y teniendo el protector divino, la familia, a despecho del comunismo, será eterna. *Cantaclaro.*

Colección de LA EPOCA

La única que existe completa; se vende de ocasión.

Dirigirse al apartado 325 o en oficina de LA EPOCA

Virgen María...

Viene de la Página Tres

quisiera adentrarse en el territorio moruno y rescatar a los que lloraban su triste e injusto cautiverio. Así, cada uno de los amables títulos de María tiene un motivo especial, pero siempre revela el amor de la Madre Celestial a sus hijos adoptados en los instantes en que su corazón sangraba ante la tragedia del Gólgota.

Admiremos en nuestra amada Madre, no sólo el poder infinito del Creador, sino también el principio de nuestra regeneración de mujeres, que ella presidió desde su Maternidad Divina. Como mujer ella tenía que considerar la debilidad del sexo y podría redimirla del estado de esclava a que el hombre la tenía relegada.

Por esto es que la mujer cristiana rinde culto a la Santísima Virgen y la Real Orden Tercera de la Merced exalta sus méritos con la solemnidad del 24 de Setiembre.

Apostilla semal..

Viene de la Página DOS

la palabra. En la última conferencia de prensa opuso un mutismo gruñón a las preguntas de los periodistas. La situación, le preguntaron, no es más grave en el Pacífico que en el Atlántico? El presidente se negó a hacer comparaciones. ¿Qué pensaba del discurso de Churchill, al declarar que América se hallaba al borde de la guerra? El presidente no piensa nada, pues no ha tenido tiempo de leer el discurso de Churchill

"No va más..." El jugador desgraciado contempla la mala suerte que le persigue en todos los paños. Poco a poco pierde el dominio de sí mismo. Pierde el dinero de quienes hicieron "vaca" con él. Alguien, evidentemente le trae la mala suerte; si conserva la facultad de observar, debe de saber quien. No puede ser nadie más que Inglaterra, que da "la mala" a todos los países que invita a tallar la banca con ella.

Pero Franklin Roosevelt será tan valiente como para retirarse de la mesa de juego, a la que se ha sentado para jugar a medias con Inglaterra?

Suscribase a La Epoca Telef. 4062

Sorpresa de la...

Viene de la Página Dos

que ayer no más eran execrados y considerados como trogloditas, cavernarios, impíos y sanguinarios por los santos grandes de la asendereada democracia mundial y hoy, Mr. Roosevelt Mr. Churchill y el coro de los repetidores brochus de este continente, guiñándose el ojo los unos a los otros, los agasajan, los llaman hermanos y camaradas, los estrechan sobre el corazón, les ofrecen el oro y el moro con tal de que resistan el mayor tiempo posible las incontrastables legiones de Alemania y sus resueltos y valientes aliados hasta ahora rotundamente victoriosas?

Es indiscutible que en la hermosa jornada del 15 de setiembre superaron los bolcheviques criollos quienes hicieron resaltar la personalidad de su partido por encima de todo. Fueron ellos los que pusieron de relieve la habilidad de su *modus operandi*, la diligencia organizacion y mayor contingente. Razón tuvo un comunista al decir a un amigo, el siguiente día, que ellos se echaron al bolsillo a todos los demás grupos y personas que asistieron y actuaron porque al comparar, se hizo visible la preponderancia y superioridad en todo sentido.—Qué lástima, le contestó el otro, que con nuestros triunfos de aquí no podamos derrotar a Alemania ...!

COMENTADOR

Contra **eczemas** Mitigal 

Abonos completos INTEGRO Y PESKOFOS

para los cultivadores de :

Algodón

Ajonjolí

Arboles

Café

Caña

Cebada

Tomates y otras hortalizas

Maní

Papas

Pastos

Tabaco

Trigo

Yuca

F. Reimers & Co.

Los Círculos de A. C.

festeja al Sr. Cura de Santa María

- 1 Saludo muy cordial en el aniversario de su Ordenación sacerdotal al Sr. Presb. D. Bernardo Castillo Molina.—por una Srita. de la Acción Católica
- 2 MARIA. de Jorge Isaacs Drama por un conjunto de artistas.
- 3 PAPITO PAPA Canción por dos niñas
- 4 SALVACION DE MOISES Drama por artistas de ambos sexos.
- 5 CASTAÑUELAS Canto y baile por un grupo de señoritas
- 6 MAÑANA DOMINGO Canto y baile por unos niños y niñas.
- 7 MARIA CENICIENTA Drama por un conjunto de artistas.
- 8 MI MADRE MURIO PARA QUE YO VIVIERA Drama por un grupo de artistas
- 9 LAS HADAS PREMIAN A LOS BUENOS Drama por un grupo de artistas
- 10 LA TORERA Canción y Baile por una señorita.
- 11 PEPINET Sainete cómico por un grupo de artistas.
- 12 PEPE Y ROSARIO Drama por una pareja de artistas
- 13 MARIETA Canción por una señorita.
- 14 CAZADOR Canto y baile. Conjunto de señoritas.
- 15 BODA CAMPESTRE Drama Por los artistas.
- 16 INSTANTANEA Drama por artistas.
- 17 PALARAS DE AGRADECI MIENTO por el Sr. Presbí D. Bernardo Castillo Molina.